



MEMORIA ACTIVIDADES CURSO 2023/2024

Colegios Mayores UC3M
CMU Fernando de Los Ríos
CMU Gregorio Peces-Barba

uc3m

Universidad **Carlos III** de Madrid
Colegios Mayores · Residencias de Estudiantes

INTRODUCCIÓN

Una de las primeras ilusiones de quienes impulsaron el proyecto de la Universidad Carlos III de Madrid fue la creación de Colegios Mayores-Residencias de Estudiantes que no sólo dispusiesen de todos los servicios necesarios para el estudio y el bienestar de los residentes, sino que, además, vinculasen su existencia al logro de objetivos culturales y educativos, siguiendo la tradición de la Institución Libre de Enseñanza y de su Residencia de Estudiantes.

Así, desde la creación en el año 1994 del Colegio Mayor - Residencia de Estudiantes Fernando de los Ríos y, años más tarde, también del Colegio Mayor - Residencia de Estudiantes Gregorio Peces-Barba, se han venido desarrollando multitud de actividades encaminadas a promover un entorno de vida integral, activo y comprometido para los residentes.

Desde los Colegios Mayores - Residencias de Estudiantes de la Universidad Carlos III de Madrid, sabemos que ser joven y universitario hoy en día trasciende del simple hecho de asistir a clase. Para nosotros, ser universitario es ser proactivo, reflexivo y comprometido en un mundo que requiere de jóvenes con una visión amplia, diversa y curiosa. Por ello, nuestro proyecto se enfoca a brindar ese espacio -más allá de infraestructuras- en donde los jóvenes puedan satisfacer sus inquietudes.



Ser universitario es ser proactivo, reflexivo y comprometido en un mundo que requiere de jóvenes con una visión amplia, diversa y curiosa

ACTIVIDADES

01

CONFERENCIAS

02

DEPORTES

03

CULTURA

04

VIAJES

05

OTROS

Vivir en un Colegio Mayor universitario es una experiencia inolvidable. Un Colegio Mayor es una segunda casa, donde más allá de descansar y comer, completarás tus estudios, convivirás y conocerás personas de otras regiones e incluso culturas y socializarás a través de un sinnúmero de actividades. Vivir en un Colegio Mayor es compartir, es debatir ideas, es reflexionar frente a los retos que tenemos como sociedad, es aprender a través de la empatía, es conocer, es crecer, es disfrutar de la amistad.

Desde sus inicios, los Colegios Mayores Fernando de los Ríos y Gregorio Peces-Barba han venido trabajando por ofrecer a sus residentes una experiencia única, enriquecedora y diversa. Un curso académico más (2023-2024), las actividades culturales, deportivas y de formación han sido un pilar central de nuestro día a día. Su propósito es dual. Ofrecen un punto de encuentro y convivencia para jóvenes que, en su mayoría, es la primera vez que salen de sus casas. Y, a su vez, sirven de espacio de debate, conformación de ideas y pensamiento crítico.

No en vano, algo revolucionario está pasando en el mundo que nos rodea. Experimentamos cambios acelerados, múltiples y de gran trascendencia. Y muchos de éstos sitúan a los jóvenes en el centro de su impacto; de ahí, que estén llamados a ser los que superen buena parte

¿Por qué nuestros Colegios Mayores?



de los mismos. La lucha contra el cambio climático, las desigualdades sociales y económicas que se acrecientan o la Cuarta Revolución Industrial son cuestiones de especial trascendencia en la juventud. Debatir, avanzar y fomentar el debate reflexivo y crítico entre los residentes es un rol que desde los colegios mayores debe promoverse.

El debate y la formación en oratoria es otra de las actividades fundamentales que hemos venido consolidando durante los últimos cursos académicos. Habilidades como la oratoria, la persuasión o la capacidad de generar emociones son un recurso esencial que debe complementar la formación académica. En un mundo cada vez más individualizado, miope y donde las conexiones digitales son 'frías', el liderazgo, la empatía y el uso de la palabra son valiosísimas.

La agenda de los Colegios Mayores se completa con una vorágine de actividades deportivas y culturales. Competiciones deportivas sucesivas y actividades al aire libre retos en grupo son un activo esencial para el desarrollo personal y el fomento de la amistad. La cultura, el club de poesía y las salidas a museos y el teatro ponen el broche final a una función esencial: promover y garantizar el acceso a la cultura para todos y todas.

Antonio Gutiérrez Guijarro
Subdirector CMU Fernando de los Ríos

01

CONFERENCIAS



El conflicto palestino- israelí

uc3m Universidad Carlos III de Madrid
Auditorio Palmira Plá

El conflicto PALESTINO-ISRAELÍ: ¿Una solución imposible?



Interviene
Ángeles Espinosa

Analista del mundo Árabe y
periodista del diario 'El País'

Auditorio Palmira Plá

Inicio de
discusión: **19.00 h**

Colaboran: Mayores Fundación UC3M



El conflicto palestino – israelí: ¿una solución imposible?

Durante la conferencia, los colegas pudieron disfrutar de la visión en primera persona de Dña. Ángeles Espinosa, ex corresponsal de El País en Oriente Medio durante más de dos décadas.

La invitada rescató los orígenes y factores vertebradores del conflicto, para contextualizar los enfrentamientos actuales. Asimismo, se hizo un repaso de los principales actores en la región, desde Hamás e Israel hasta la ANP y la característica mediación de Estados como Egipto o Jordania.

Para finalizar, se abrió un coloquio con los colegas asistentes en el que se pudo intercambiar impresiones y dudas acerca de cómo puede acabar el conflicto y el papel de la ONU en la resolución del mismo.



uc3m

Universidad **Carlos III** de Madrid
Colegios Mayores - Residencias de Estudiantes

URÍA
MENÉNDEZ

Y, ¿tras la
Universidad? El
mundo de la
Abogacía



David Lázaro

Ex-residente y abogado de Uría Menéndez

Jueves 19, 20.30h - salón de actos FDR

**Jóvenes
en política**
con Bea Fanjul

Universidad **Carlos III** de Madrid
Salones Mayores - Residencias de Estudiantes

Libro “La Juventud Atracada”





Derecho de la Moda

DERECHO DE LA MODA

MODA, LUJO Y DERECHO: ¿UNA
COMBINACIÓN EXPLOSIVA?



ISABEL ANTÓN

Profesora titular de Derecho
Internacional Privado y directora del
Master de Fashion Law de la Carlos III



Cartas sobre Socialismo y Democracia



02

DEPORTES



**LIGAS
INTERNAS
MENSUALES**



OLIMPIADAS INTERCAMPUS

**MÁS DE 15
DISCIPLINAS**

Fútbol, baloncesto, tenis,
ajedrez, natación,
atletismo, bádminton...

EQUIPO

DEPORTIVIDAD

VALORES





#SerUC3M

GETAFE



LEGANÉS

03

CULTURA





OTRAS ACTIVIDADES



CINEFÓRUM

El Resplandor
(Stanley Kubrick, 1980)

El Club de los Poetas
Muertos (Peter Weir, 1989)



LA COLMENA

Club de poesía semanal,
lectura de obras y micro
abierto.



CERTAMEN CULTURAL

Certamen de poesía,
relato corto e ilustración,
con dos categorías:

Agenda 2030

ODS 16



CERTAMEN CORTOMETRAJES

Certamen de temática libre



04

VIAJES Y SALIDAS

SEVILLA



VISITAS A:

La Giralda
Torreo del Oro
Basílica de la Macarena
Archivo de Indias



SEVILLA

Paseo por la Plaza de
España
Triana
Santa Cruz
Alcázar





CONGRESO DE LOS DIPUTADOS



SENDERISMO





05

OTROS



DEBATE



YOGA





06

FIN DE CURSO

uc3m | Universidad Carlos III de Madrid
Colegios Mayores - Residencias de Estudiantes



FIN DE CURSO E IMPOSICIÓN DE BECAS

Estamos aquí reunidos esta tarde para celebrar el cierre de otro año académico más de los Colegios Mayores Fernando de los Ríos y Gregorio Peces-Barba, y también celebramos vuestra graduación por haber completado tres cursos de convivencia en vuestro querido Colegio Mayor. Para los equipos directivos de los dos colegios, y para mí en particular, ambas circunstancias son motivo de satisfacción y alegría.

A lo largo de este curso, habéis navegado por un mar de conocimiento y experiencias que han enriquecido vuestras vidas y fortalecido nuestra comunidad. Sin duda que habréis vivido experiencias enriquecedoras, y también estoy seguro de que habréis participado en actividades de todo tipo que han contribuido a vuestro crecimiento personal y académico.

Desde el principio nuestro compromiso ha sido ofrecer un amplio abanico de eventos y actividades con el objetivo de enriquecer vuestra formación integral y fomentar el espíritu de comunidad en nuestros Colegios Mayores.





Hoy es un día especial, un día para reflexionar y valorar el camino recorrido. Es el momento de mirar atrás y hacer un recuento de vuestra evolución y experiencias a lo largo de tres años enriquecedores en el Colegio Mayor.

Personalmente, estoy convencido de que cada uno de vosotros, cada una de vosotras, ha recordado hoy multitud de momentos únicos, risas compartidas, aventuras, romances y desencuentros vividos en el transcurso de vuestra estancia en el Colegio Mayor. Cada uno, cada una os lleváis un tesoro de vivencias únicas. Durante este tiempo, habéis crecido, os habéis educado y, estoy seguro de que habéis madurado en gran medida por vuestra vida en el Colegio.

Desde nuestra perspectiva, deseamos que vuestro paso por el Colegio haya sido tan placentero como enriquecedor. Confiamos en que las diversas actividades propuestas hayan captado vuestro interés y complementado de manera significativa la formación académica obtenida en vuestros estudios.

En un día de balances como hoy, es imprescindible expresar agradecimientos. Quiero extender mi gratitud, en nombre del equipo directivo y en el mío propio, a los miembros del SAR por su excepcional labor desarrollada durante este año. Vuestra dedicación, entusiasmo y el tiempo invertido en organizar actividades variadas para vuestros compañeros merecen un reconocimiento especial. Muchísimas gracias. Lo habéis hecho de 10.

No tenemos que olvidar que todos vosotros, los colegiales que año tras año nos elegís, sois los destinatarios de los distintos servicios que prestan los Colegios Mayores de la Universidad Carlos III. Los Colegios Mayores no solo prestan un servicio de alojamiento y manutención, sino que además deben ofrecer a sus colegiales la posibilidad de participar en distintas actividades culturales y deportivas para hacerlos crecer como personas y para que se sientan como en casa, cubriendo en la medida de lo posible todas sus necesidades. Por ello, creo que todas las actividades que se programen para ser desarrolladas en los Colegios Mayores deben estar enfocadas a satisfacer los gustos de los colegiales y a complementar la formación académica que reciben en la Universidad.

De cara al futuro tenemos que esforzarnos en ofrecer más y mejores actividades destinadas a nuestros colegiales.

Entre las actividades desarrolladas a lo largo de este curso, hemos tenido el privilegio de contar con la presencia de destacados ponentes y expertos que nos han brindado conferencias magistrales y tertulias enriquecedoras. Hemos iniciado el curso con una conferencia magistral sobre el conflicto palestino-israelí, impartida por la reconocida periodista Ángeles Espinosa. Su visión nos ha permitido comprender mejor las complejidades de Oriente Medio y las repercusiones de la guerra en la región. Esta charla fue solo el comienzo de un año lleno de diálogo y aprendizaje.

En nuestra búsqueda por explorar el mundo más allá de la academia, organizamos una tertulia titulada ‘¿Y tras la universidad? El mundo de la abogacía’, donde un ex residente y actual abogado compartió su experiencia y consejos sobre las oportunidades laborales en el sector legal. Este encuentro fue una ventana hacia el futuro profesional que muchos de vosotros pronto enfrentareis.

Nuestro compromiso con la cultura se ha visto reflejado en la visita al Museo de El Prado, donde las obras maestras nos hablaron de historia, belleza y humanidad. Además, habéis disfrutado de la naturaleza y el compañerismo en nuestras salidas de senderismo, y habéis viajado juntos, descubriendo la riqueza cultural de Oporto y Sevilla.



El deporte y el juego también han tenido un lugar destacado este año. Las ligas internas deportivas y la jornada de juegos de mesa han fomentado el espíritu de equipo y la sana competencia. Hemos aprendido a salvar vidas con el curso de Primeros Auxilios del SAMUR y hemos reflexionado sobre nuestra historia reciente con la visita a la exposición sobre El Muro de Berlín.

La política y la actualidad no han quedado a un lado. Habéis debatido con Pablo Simón sobre el panorama político y el surgimiento de nuevos partidos, y con la diputada Beatriz Fanjul, abordando las inquietudes de la juventud en temas tan relevantes como la vivienda, el empleo, la educación y el cambio climático.

Nuestro Club de Poesía La Colmena ha sido un refugio para las almas creativas, y el cinefórum nos ha permitido discutir sobre clásicos del cine como ‘El Resplandor’ y ‘El Club de los Poetas Muertos’. El Certamen Cultural y el Club de Debate han sido plataformas para que nuestros colegiales expresen sus talentos y opiniones.

En conclusión, este año hemos construido juntos una comunidad más fuerte, más sabia y más unida. Cada actividad, cada encuentro, cada debate, ha sido un paso más en nuestro camino hacia la excelencia. Y todo esto, siempre con la mirada puesta en nuestros colegiales, quienes son la razón de ser de nuestros Colegios Mayores.

En este día de celebración y reconocimiento, os animo a seguir adelante con determinación, a perseguir vuestros sueños y a enfrentar los desafíos que el futuro os depare con valentía y entusiasmo. ¡Felicidades a todos los graduados de este año! ¡Gracias por ser parte de la familia de los Colegios Mayor Fernando de los Ríos y Gregorio Peces-Barba!

Jorge Sirvent, Director CMU Fernando de los Ríos

COLEGIOS MAYORES UC3M



CONTACTO

Colegios Mayores - Residencias de Estudiantes de la Universidad Carlos III de Madrid

Tlfn.: 91 624 85 00

www.colegiosmayores.fund.uc3m.es

R.F.delosRios@fund.uc3m.es

R.G.Peces-Barba@fund.uc3m.es

uc3m

Universidad **Carlos III** de Madrid
Colegios Mayores - Residencias de Estudiantes